
 

 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 03/01/2023 

 

L’anno duemilaventitrè, il giorno tre del mese di Gennaio si è adunato, in seduta 

ordinaria di prosecuzione, su convocazione del Presidente del 27/12/2022 

REGINT/2022/61, per trattare e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:….omissis 

il Consiglio della V Circoscrizione, presso i locali della V Circoscrizione siti in Largo 

Pozzillo n. 7 Palermo. 

 

Presiede l’adunanza il Vice Presidente, Lo Sardo F. Umberto assistito, in qualità di 

Segretario, dall’Esperto Amm.vo, Dr.ssa Ciaperoni Patrizia. 

 

Procedutosi alle ore 10,47 all’appello nominale, risultano presenti i Conss. 

Altadonna Salvatore, D’Agostino Ernesto, Di Prima Concetta, Figuccia Marco, 

Grasso Davide, Lo Sardo F. Umberto, Lucido Roberto e Stabile Francesco. 

 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente Lo Sardo dichiara aperta la 

seduta. 

 

 

Il Presidente Lo Sardo non essendoci comunicazioni nomina, con l’assenso del 

Consiglio, scrutatori i Conss: Di Prima, Stabile e Figuccia. 

 

Il Presidente Lo Sardo propone il prelievo del p. 13 dell’O.d.g. a firma dei Conss. 

Grasso, Altadonna e Di Prima, ad oggetto “Apertura pomeridiana biblioteca il 

giovedì” prot. n. 1591331 del 14.12.2022. 

 

La richiesta viene accolta dal Consiglio, all’unanimità dei presenti. 

 

Si dà lettura. 

 

La Cons. Di Prima, la illustra, evidenziando che negli anni hanno stimolato l’amore 

per la lettura, in passato i bambini andavano in Biblioteca, purtroppo la Biblioteca è 

aperta solo di mattina quando i bambini sono a scuola, il giorno prima si è recata in 

Biblioteca, e le hanno riferito che il Comune ha disposto che da quest’anno i dipendenti 

devono lavorare cinque ore settimanali in più, si passa da 25 ore a 30 ore, a questo 

punto la riorganizzazione delle ore di lavoro del personale, di cui si parla nella 

mozione, potrebbe non essere più necessaria, se i dipendenti della Biblioteca devono 

fare le 5 ore in più. 

 

Si dà atto che alle ore 10,53 entra il Presidente Aiello che assume la Presidenza. 

 

Il Cons. Lo Sardo, interviene dicendo che la Biblioteca Comunale di Borgo Nuovo 

attualmente non effettua apertura pomeridiana, come faceva l’anno scorso, adducendo 

motivi legati alle ore lavorative, sono quasi tutti part-time, chi è a tempo pieno 



 

 

usufruisce dei permessi della Legge 104 e non si può fare conto su queste persone per 

il rientro pomeridiano. Avendo appreso dalla Consigliera Di Prima che con il nuovo 

contratto di lavoro le ore da 25 sono arrivate a 30, considera che rimodulando gli orari 

si può fare in modo che gli operatori si possono alternare e fare rientri pomeridiani; si 

rivolge al Presidente dicendo che vuole fare una chiosa, in questi giorni hanno parlato 

di cultura e hanno riscontrato che momentaneamente la Biblioteca non ha alcuna utilità, 

il materiale della biblioteca non è aggiornato con i tempi; sarebbe dell’idea che se la 

Biblioteca deve esistere deve diventare una vera Biblioteca, le unità di utenza sono 

pochissime, non vede quasi mai entrare nessuno in Biblioteca. O si potenzia o si inizia 

il percorso di creare un polo civico all’interno della Circoscrizione e i locali possono 

essere utilizzati per qualcosa di preciso, per diverse utilizzazioni che servono 

maggiormente alla comunità. Pensa che la Commissione Cultura potrebbe proporre 

qualcosa in più rispetto alla semplice proposta del rientro pomeridiano. 

 

Il Cons. Altadonna, interviene dicendo che la Biblioteca non può diventare altro. 

Sanità e Cultura non c’entrano con i soldi e con le logiche delle Finanziarie, un posto 

in cui entra anche solo una persona l’anno per leggere un libro deve rimanere aperto; 

bisogna invece pensare come potenziarlo; si chiederà al Presidente di parlare con 

l’Ufficio del Personale per aprire 3 o 4 volte a settimana di pomeriggio; bisogna 

incentivare la cultura. Non ha nulla in contrario a mandarla in Commissione ma solo 

per potenziarla. 

 

Il Presidente Aiello, precisa che il Cons. Lo Sardo ha affermato che la Biblioteca deve 

esistere solo se è nelle condizioni di esistere. Un Ufficio si può reggere in piedi solo se 

c’è servizio e utilità. Si chiede se i tredici dipendenti che lavorano lì hanno chiesto un 

incontro con l’Assessore alla Cultura per incrementare le attività della Biblioteca. Si 

faranno dire le attività e le visite che sono state fatte dagli utenti alla Biblioteca, però 

che siano effettive, certificate. Prima era aperta nel pomeriggio di giovedì, quindi una 

volta a settimana, fino ad agosto, il Comune ha poi disdetto il servizio perché chi veniva 

ad aprire la biblioteca lo faceva a titolo di volontariato e quindi non si è più aperta il 

pomeriggio per motivi assicurativi del lavoratore. 

 

Il Cons. Altadonna, ritiene che il Presidente della Commissione permanente Cultura 

deve convocare i dipendenti e il dott. Verona per aprire i pomeriggi la Biblioteca, in 

modo che i bambini possano frequentarla. Si chiede come mai con 13 dipendenti non 

si possa aprire il pomeriggio, se non garantiscono l’apertura pomeridiana si 

cercheranno altri dipendenti disposti a farlo. 

 

Il Presidente Aiello, ha detto al Dott. Verona e all’Assessore Cannella che la Biblioteca 

così com’è organizzata al momento attuale, non ha motivo di esistere. Chi ha la 

responsabilità della Biblioteca deve coinvolgere le scuole, attivarsi, finora non è stato 

fatto nulla di tutto ciò. Se un Responsabile vede che le cose non vanno bene, propone 

all’Amministrazione quello che bisogna fare. In questo periodo natalizio si potevano 

fare tante attività e alla fine chiudere facendo conoscere ai bambini la Biblioteca ma 

non è stato possibile, il prossimo anno ci si organizzerà diversamente. 



 

 

 

Il Cons. Altadonna, fa presente che con 8 dipendenti si potrebbe aprire la Biblioteca 

sia di mattina che di pomeriggio. 

 

Il Cons. Lo Sardo, chiarisce che il suo intervento era finalizzato al fatto che la 

Biblioteca deve essere potenziata, in caso contrario per un utente all’anno deve essere 

chiusa, si deve avere cultura manageriale, non si deve sprecare il denaro pubblico, 

l’Ente Pubblico deve adeguarsi, non si possono tenere strutture che non servono a nulla. 

 

Il Cons. Altadonna, propone di seguire un percorso che li unisce e dichiara che non 

ha nulla in contrario a mandarla in Commissione. 

 

Il Presidente Aiello, risponde che è intento di tutti potenziare la struttura bibliotecaria.  

 

La Cons. Di Prima dichiara di concordare di mandarla in Commissione 

 

Il Presidente Aiello alle ore 11,37, pone in votazione per appello nominale l’inoltro 

alla III Commissione permanente Cultura dell’atto a firma dei Conss. Grasso, 

Altadonna e Di Prima, ad oggetto: “Apertura pomeridiana biblioteca il giovedì” prot. 

n. 1591331 del 14.12.2022. il cui esito è il seguente:  

 

n. 9 presenti. 

n. 1 assente: (Di Gesù). 

n. 9 voti favorevoli: (Aiello, Altadonna, D’agostino, Di Prima, Figuccia, Grasso, 

Lo Sardo, Lucido e Stabile.) 

n. 0 voti contrari. 

n. 0 voti astenuti. 

 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti. 

 

Si dà atto che alle ore 11,39 escono dall’aula i Conss. Altadonna, D’Agostino, 

Figuccia, Grasso, Lucido e Stabile. 

 

Il Presidente Aiello, da una verifica visiva si accorge che è venuto meno il numero 

legale e chiude la seduta alle ore 11,40. 

 

 

              Il Segretario                                                              Il Presidente 

       Funzionario Amm.vo                                                           Andrea Aiello 

   Dr.ssa Patrizia Ciaperoni 
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